

**Zeitschrift:** Générations  
**Herausgeber:** Générations, société coopérative, sans but lucratif  
**Band:** - (2018)  
**Heft:** 98

**Rubrik:** Chronique : votre mari est-il bizarre?

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Votre mari est-il bizarre ?



**Les Fantaisies**  
de JEAN-FRANÇOIS DUVAL

**V**ous avez remarqué ? Le mari bizarre est une espèce qui se répand. C'est assez normal, la bizarrie des maris s'accroît avec l'âge : c'est la conséquence logique d'une accentuation des traits de caractère à mesure que l'on vieillit... Or, aujourd'hui, le vieillissement de la population contribue terriblement à l'élargissement de ce phénomène. Autrement dit, un type qui était peut-être légèrement bizarre dans sa jeunesse le devient complètement à partir de, mettons, 60 ou 70 ans. Attention, tous les maris ne sont pas bizarres, je dis juste qu'on en rencontre davantage.

Cela pose un problème à leurs épouses. Parce que, entre autres symptômes de cette métamorphose, il y a celui-ci : ces maris-là n'ont plus tellement le goût de sortir. Répondre à une invitation à dîner, ça les mine. «Oh, vas-y sans moi, j'ai pas très envie, je préfère rester à la maison.» Bref, ils deviennent des ours, ne veulent plus quitter leur tanière.

Problème : les épouses ont envie de montrer leur mari, même s'il est bizarre. Elles insistent : «Mais si, viens ! Il y aura le mari de mon amie, il est sympa, tu l'aimes

bien, non ?» L'ours cède. Or, dans l'autre couple, c'est exactement la même scène ; là aussi, le mari est un type bizarre qui donnerait tout pour ne pas aller à ce repas. Résultat : au dîner vont se retrouver face à face deux types extrêmement bizarres qui feindront de ne pas l'être. Bizarrement, c'est un phénomène qui touche beaucoup moins les femmes. J'ai une explication. Je la tiens de Desmond Morris, l'auteur du best-seller *Le singe nu*. Selon lui, aux temps préhistoriques, les femmes restaient sur le seuil de la caverne à préparer le repas et papotaient énormément. Evidemment, elles ont développé un formidable sens du contact social. En revanche, l'homme, lui, était un chasseur. Or, on chasse en silence. C'est ainsi que les hommes sont devenus beaucoup plus muets que leurs épouses.

Par bonheur, les femmes des cavernes ne vivaient pas assez longtemps pour se rendre compte que leurs époux étaient bizarres — eux-mêmes mouraient sans avoir eu le temps de le devenir. Aujourd'hui, plus du tout pareil : on assiste forcément à un accroissement général des maris bizarres. Un seul remède, Mesdames : saisissez le mal à sa racine. A partir de l'âge de 40 ans, ne laissez plus vos maris vieillir, chassez-les régulièrement du logis, fût-ce à coups de balai.

## auditionplus et acoustiquesuisse

### S'ASSOCIENT POUR VOUS GARANTIR LES MEILLEURS SERVICES

- ✚ Essais **comparatifs** parmi **toutes les marques**
- ✚ Des aides auditives pour **tous les budgets**
- ✚ Des acousticiens **indépendants** avec diplôme fédéral

VOUS NOUS FAITES DÉJÀ CONFIANCE DEPUIS **15 ANS**  
ENSEMBLE, LE MEILLEUR PARTENAIRE POUR VOTRE AUDITION